
ATA  DA  AUDIÊNCIA  PÚBLICA  PARA  A  DEMONSTRAÇÃO  DAS  METAS 
ORÇAMENTÁRIAS DA CÂMARA MUNICIPAL, DEMONSTRAÇÃO  DA APLICAÇÃO DOS 
RECURSOS EM SAÚDE DO SAMS E AVALIAÇÃO DAS METAS FISCAIS DO MUNICÍPIO, 
REFERENTES AO PRIMEIRO QUADRIMESTRE DE 2025.  Em 28 (vinte e oito) de maio de 
2025  (dois  mil  e  vinte  e  cinco),  às  18  horas,  temporariamente  na  Associação  Ibitinguense 
Engenharia, Arquitetura e Agronomia de Ibitinga - Crea (Rua Antônio Casemiro, n° 45 – Bairro 
Petrópolis  -  Ibitinga/SP,  foi  realizada  a  Audiência  Pública  para  a  demonstração  das  metas 
orçamentárias da Câmara Municipal, demonstração da aplicação dos recursos em saúde do SAMS e 
avaliação das metas fiscais do município, referentes ao primeiro quadrimestre de 2025, que serão 
avaliados  pela  comissão.  O  Presidente  da  Comissão  de  Orçamento,  Finanças  e  Contabilidade, 
Vereador Ricardo Prado abriu a presente audiência cumprimentando e agradecendo a presença de 
todos os presentes e informando que esta audiência terá duração de duas horas, prorrogando se 
necessário para a conclusão do assunto,  e que está sendo gravada e transmitida pelo Facebook 
oficial da Casa, que após o término será postado no site da Câmara e que será lavrada a ata junto a  
esta Comissão. Informou também que população que está assistindo de casa a audiência poderá 
fazer questionamento através do e-mail: camara@camaraibitinga.sp.gov.br, se identificando com o 
nome  completo  e  CPF.  Os  arquivos  que  serão  apresentados  estão  disponibilizados  no  site  da 
Câmara  Municipal:  www.  Ibitinga.sp.leg.br  –  atividade  legislativa  –  audiência  pública  –  2025. 
Neste momento registrou a presença dos seguintes vereadores e autoridades presentes: Vereador 
Antonio Esmael Alves de Mira – Presidente da Casa, Vereador César Diego Sandoval Mas Urtado – 
Vice-Presidente da Comissão,  Vereador Célio Roberto Aristão, Vereador Marcos Geretto Caldas 
Mazo, Diretora Financeira da Casa – senhora Fátima Aparecida Johansen, Secretário Municipal de 
Finanças da Prefeitura Municipal – senhor Maurício Rodrigues Mergulhão, Diretor de Finanças e 
Orçamento  da  Prefeitura  Municipal  –  Senhor  Lilson Aparecido Mattiolli,  Gestora  do  SAMS – 
senhora Queila Teruel Pavani e o contador do SAMS – senhor Fernando Nicolau.  Não havendo 
nenhuma  correspondência  o  Presidente  informou  que  a  presente  audiência  iniciará  com  o 
demonstrativo do cumprimento das metas orçamentárias do Poder Legislativo, passando a palavra 
para a Diretora, senhora Fátima, a qual explicou o conteúdo da Matéria Recebida nº 338/2025, e 
encerrando, disse que os recursos demonstrados são suficientes para os compromissos assumidos 
pela Câmara Municipal neste exercício, até a data de 30/04/2025. Neste momento o Presidente 
registrou a presença do Secretário da Comissão o Vereador José Nilson Viana. Aberta a palavra não 
houve nenhum questionamento. Neste momento passou para a apresentação da Matéria Recebida 
nº  350/2025  –  do  Serviço  Autônomo  Municipal  de  Saúde  –  SAMS,  pelo  contador  o  senhor 
Fernando  Nicolau.  Este  iniciou  sua  explicação  dizendo  que  o  documento  atende  a  lei  de 
responsabilidade fiscal e a do acesso a informação. Com base na matéria apresentada falou das  
RECEITAS PRÓPRIAS onde consta os impostos, estaduais, federais, dívidas ativas e que da sua 
somatória 15% é aplicada na saúde,  anualmente,  conforme Constituição Federal.  Ressaltou que 
todos os recursos são destinados ao SAMS para administrar a saúde do município, mas que na 
Prefeitura também há fichas da saúde. Dos RECURSOS PRÓPRIOS foram excluídos os recursos 
federais e estaduais que o município recebe para aplicar em saúde para obter o montante do que foi  
próprio  e  também os  pagamento de  precatórios  e  IRPV, dando um percentual  de  aplicação de 
20,15%,  superando  o  percentual  aplicado  no  quadrimestre.  Dos  DEMONSTRATIVO  DA 
APLICAÇÃO DE RECURSOS PRÓPRIOS MUNICIPAIS EM AÇÕES E SERVIÇOS DE SAÚDE 
onde  consta  a  TABELA PROGRESSIVA DE  GASTOS  PER  CAPITA.  Do  RESUMO  DAS 
RECEITAS E DESPESAS. Explicou que as despesas que entram e saem do orçamento, as receitas  
extra  orçamentárias,  não  entram no  gasto  efetivo  do  ente  público,  não  são  computadas.  Neste 
momento a Diretora Financeira da Casa perguntou ao senhor Fernando sobre a transferência que vai 
para  a  Santa  Casa,  se  constam nos  valores  demonstrados.  Sendo  respondido  que  os  Recursos 
próprios, federal e estadual que são destinados a Santa Casa, que são de recursos próprios, não estão 
aqui.  Das  RECEITAS  DA  AUTARQUIA:  DESPESAS  AUTARQUIA  2024  -  I  DESPESAS 
AUTARQUIA 2024  –  II.  O  Presidente  da  Comissão  perguntou  ao  senhor  Fernando  sobre  as 
despesas,  as  quais  foram utilizadas  o  percentual  de  27,34% do  orçamento,  questionou  se  será 
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mantida essa média até o final do ano. Sendo respondido que acredita que esse orçamento será 
insuficiente  que  poderá  ser  feito  alguma  suplementação  no  decorrer  no  ano  e  se  colocou  à 
disposição para criar novos formulários para melhor entendimento de todos,  sobre os dados da 
saúde financeira da autarquia. Neste momento a palavra foi passada a senhora Queila, Gestora do 
SAMS, falando que as demandas são infinitas e os recursos são limitados e que o custo de material  
e medicamentos aumento e que o recurso próprio ainda é o maior valor. Falou do atendimento da 
Santa Casa e que é essencial os recursos de emendas parlamentares e impositivas. O Presidente  
falou que a saúde além de material e medicamento há também a necessidade de profissionais, como 
por exemplo os médicos. A Gestora mencionou a falta de Paramédico que não consegue encontrar  
profissionais para contratar e que procuram abrem concurso, mas não encontram profissionais não 
conseguindo atender toda a demanda. A Diretora Financeira da Casa citou a emenda impositiva dos 
Vereadores, sobre a cirurgia de amídalas, e perguntou a respeito. A senhora Queila respondeu que 
essas cirurgias estão sendo realizadas e que antes não se fazia no município e que havia uma vaga  
para o Ibitinga em Américo Brasiliense. O Vereador Mazo perguntou o preço dessas cirurgias, sendo 
lhe respondido pela Gestora que o valor pago é maior que pago pelo SUS, em torno de 2 a 3 mil 
reais, e que hoje há nas filas: 200 e 120 crianças. Dando sequência a explanação o senhor Fernando 
abordou o quadro CSII E OUTRAS UNIDADES, onde consta as vacinas, serviços odontológicos, 
exames laboratoriais, etc. Apresentou: PSF VILA MARIA, PSF SALUSTIANO PINHEIRO, PSF 
JOSE COLEONE, PSF ALBINO QUARESMA FILHO IBITINGA, ATIVIDADES DO PRONTO 
SOCORRO — VILA MARIA,  ATIVIDADES DA UNIDADE DE PRONTO ATENDIMENTO – 
UPA, mencionando mês a mês o atendimento realizado em cada um, CENTRO DE CONTROLE 
DE ZOONOSES- CCZ, DEMONSTRATIVO DE VIAGENS E PACIENTES TRANSPORTADOS 
CARRO  E  AMBULÂNCIA,  ATENDIMENTOS  REALIZADOS  PELO  SERVIÇO  DE 
ATENDIMENTO MÓVEL DE URGÊNCIA – SAMU, e TRANSFERÊNCIA DE URGÊNCIAS. 
Terminado a explanação o senhor Fernando ficou à disposição para sanar dúvidas. O Presidente 
perguntou o porquê não consta a unidade do Jardim Natália e do Ipê. A senhora Queila respondeu 
que possuímos dez unidades de saúde e que foram trazidas as do programa PSF que possuem equipe 
completa para parâmetro. O Presidente agradeceu o senhor Fernando e a senhora Queila por todas  
as informações transmitidas. Neste momento o Presidente da Comissão passou a palavra ao senhor 
Maurício, Secretário Municipal para explicação da  Matéria Recebida nº 370/2025, iniciando pelo 
ITEM 1 – dando sequência - INTRODUÇÃO; ITEM 2 – RESULTADO PRIMÁRIO. ITEM 3 – 
RECEITAS E DESPESAS DO EXERCÍCIO.  ITEM 4 -  GASTO COM PESSOAL. ITEM 5 – 
RESTOS  A  PAGAR.  ITEM  6  –  EVOLUÇÃO  DA  DÍVIDA,  RESULTADO  NOMINAL  E 
LIMITES;  ITEM  7  –  EDUCAÇÃO  25%  -  FUNDEB.  ITEM  8  –  SAÚDE.  ITEM  9  – 
CONCLUSÃO. Terminada a apresentação das metas ficais da Prefeitura Municipal, foi aberta a 
palavra pelo Presidente. A Diretora da Casa questionou sobre o percentual utilizado no FUNDEB, 
se não irá prejudicar o material pedagógico utilizado dentro das salas de aula, com o baixo índice, 
sendo respondido pelo Senhor Secretário que  há muito material que não foi liquidado e que tem 
muita  coisa  em  andamento,  mas  que  no  decorrer  do  ano  esse  percentual  chega  perto  da 
normalidade. O Presidente da Comissão questionou  sobre o item 5 – restos a pagar – “os restos a 
pagar apurados ao final do exercício de 2024 e inscritos em exercícios anteriores, totalizaram R$ 
19.841.051,73”,  esse  valor  é  de  serviços  que  foram  prestados  para  o  município  e  não  foram 
concluídos o seu pagamento ou de serviços que não foram realizados ainda e qual seria a descrição 
desse  montante.  O Diretor  senhor  Lilson respondeu que nem todos  são serviços  que estão em 
execução e que pode ser devido a processo ou alguma entrada administrativa para finalização de  
processos de contratações que demandam mais tempo, podendo ser algum de processo judicial e  
está ajuizado, dependendo de um trâmite para fazer anulação. Podendo estar nesse resto a pagar 
pendências de anos anteriores. Terminada a explanação o Presidente agradeceu a presença de todos 
e  não  havendo  nenhum  questionamento  o  Presidente  informou  a  todos  que  a  Comissão  de 
Orçamento,  Finanças  e  Contabilidade  extrairá  suas  conclusões  sobre  a  Demonstração  do 
cumprimento  das  metas  fiscais  do  município,  a  demonstração  do  Cumprimento  das  Metas 
Orçamentárias do Poder Legislativo, e ao que foi apresentado pelo SAMS  que será divulgada junto 



a imprensa oficial. Nada mais havendo a tratar o Presidente agradeceu a presença dos presentes e 
encerrou a audiência. Esta Ata, resumo da Ata Eletrônica em áudio, disponibilizada no site oficial  
da Câmara Municipal da Estância Turística de Ibitinga, foi lavrada por mim, José Nilson Viana – 
Secretário desta Comissão, que após ser lida e aprovada vai assinada pelos membros da Comissão 
presentes. Ibitinga, 28 de maio de 2025. ……………………………………………….……………..
Presidente – Vereador Adão Ricardo Vieira do Prado _____________________________________
Vice-Presidente – Vereador César Diego Sandoval Mas Urtado _____________________________
Secretário – Vereador José Nilson Viana _______________________________________________
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